

ESAN

El profesional minero demanda temas de rápida aplicación en su gestión, así como también conocer y manejar los temas de tendencia en el sector. Un rubro donde los estándares ambientales, de sostenibilidad, seguridad y responsabilidad con la sociedad son cada vez más altos.

Si bien el profesional minero proviene de las ramas de ingeniería, su ámbito de acción va más allá de lo técnico. Las competencias blandas, visión integral y global de las acciones desarrolladas, así como la apertura al cambio son fundamentales para un perfil competitivo y vigente en el sector.

“Este profesional debe tener alta disposición a adaptarse y adquirir nuevas competencias para poder responder a las altas exigencias. Para ello es importante la especialización y la constante actualización. Al ser una de las principales actividades económicas del país, la minería como campo laboral es altamente demandada, por lo que este sector es una oportunidad de crecimiento profesional, siendo un rubro muy competitivo y demandante”, precisó Liliana Baca, Coordinadora General de Maestrías de ESAN.

Consultada sobre cómo se viene comportando este segmento educativo, refirió que si bien el interés por la

capacitación en el sector no es reciente y la oferta de cursos on line venía de años anteriores al 2020, la experiencia del trabajo remoto, del uso “obligado” de la tecnología para las reuniones de trabajo, para las capacitaciones y para casi todas las funciones y roles de gestión, ha hecho que los profesionales tengan una mayor apertura hacia la educación en formatos virtuales y lo empiecen a demandar con mayor intensidad.

Alcance internacional

ESAN es una institución peruana, privada, de alcance internacional y sin fines de lucro, con autonomía académica y de gestión. Tiene 58 años de trayectoria liderando la formación en gestión de negocios del Perú. Ofrece maestrías en administración, trece maestrías especializadas, nueve carreras profesionales en el nivel de pregrado, así como programas de especialización para ejecutivos, investigación, consultoría y otros servicios académicos y profesionales.

Asimismo, brinda a cada estudiante una sólida formación con alta calidad académica. Esto aunado a su prestigio internacional y a las estrechas relaciones con importantes universidades e instituciones académicas del mundo, le permite brindar a los alumnos, tanto de pregrado como de postgrado, la posibilidad de obtener doble título internacional.



Liliana Baca, Coordinadora General de Maestrías de ESAN.

Así también, tiene cursos en su portafolio dedicados al sector minero, los cuales incluyen cursos cortos especializados (PEE), que se lanzan 5 veces al año. En cada convocatoria los profesionales podrán encontrar diversos temas en gestión del sector minero y pueden seleccionar aquellos de su interés. Cabe precisar que, estos cursos le dan la oportunidad al profesional de obtener una certificación al completar un determinado número de cursos.

Los cursos PEE ofrecidos por ESAN tienen una duración de 28 horas académicas (45 minutos) y abarcan una gran diversidad temática. Para el sector minero, figuran cursos como: Evaluación financiera de proyectos en minería, Gestión de la compensación y la retribución total en tiempos post Covid, Tributación minera, Supervisión ambiental, Comercialización y contratos mineros, y Gestión de la responsabilidad corporativa en el sector minero.

En formatos un poco más largos, tienen los diplomados en Gestión Minera, los cuales abordan -en una forma integral- diversos temas de las operaciones de las empresas que participan de este rubro. Estos programas pueden tener entre 100 y 120 horas académicas.

Asimismo, indicó que tienen como estudiantes a profesionales de diversas



ESAN tiene 58 años de trayectoria liderando la formación en gestión de negocios del Perú.

INFORME

formaciones como economía, derecho, administración, entre otras que se desempeñan en diversas áreas y que desean reforzar sus conocimientos sobre el sector y las tendencias que lo están transformando.

“El perfil del estudiante es de un profesional con experiencia en el sector y que está involucrado en roles de gestión o desea adquirir capacidades para desempeñarse en áreas de gestión de las organizaciones mineras -con una mirada moderna- y que aspire a contribuir al crecimiento sostenido de su organización, del sector y de la sociedad”, señaló.

Por ello, la propuesta académica de ESAN está conformada por cursos que fortalecen las competencias para la administración de los diversos procesos de las organizaciones del sector minero, de modo que son demandados por profesionales que se han desarrollado en áreas de ingeniería y que desean fortalecer sus conocimientos en la gestión, ya que han asumido roles de mayor responsabilidad dentro de sus organizaciones.

Metodología educativa

El proceso de enseñanza-aprendizaje se lleva a cabo partiendo de una visión humanista y constructivista, la cual les permite tener al estudiante como principal eje del proceso, y al docente como facilitador del aprendizaje, quien mediante el uso de metodologías activas



Cuentan con diplomados en Gestión Minera, los cuales abordan diversos temas de las operaciones de las empresas que participan de este rubro.

fomenta la construcción del conocimiento y el desarrollo de las competencias que exige el mercado actual.

Es así que, se combina el desarrollo de casos con las clases magistrales. De esta forma se fomenta la participación activa de los estudiantes mediante la discusión de casos, trabajos en equipos y desarrollo de actividades dirigidas.

“La excelencia académica de ESAN es ampliamente reconocida y ello nos ha llevado a liderar por muchos años los rankings en Educación Ejecutiva, por lo cual estamos muy orgullosos y comprometidos por reflejar esta excelencia en cada uno de nuestras propuestas académicas”, resaltó.

Educación en línea

Las clases se realizan en el formato online, con clases sincrónicas, es decir, que

son dictadas en tiempo real de modo que los participantes tienen la oportunidad de formular las consultas a los docentes, realizar discusión de casos y desarrollar la clase en forma activa. Por la naturaleza del sector, el formato on-line ya es conocido y aplicado para diversos cursos de actualización con gran aceptación por parte de los estudiantes, ya que esta modalidad permite que no requieran desplazarse grandes distancias ni interrumpir sus regímenes laborales.

Este formato beneficia a que más profesionales puedan acceder a la capacitación para el fortalecimiento de sus capacidades. “A raíz de la pandemia, se han originado algunos cambios en los regímenes laborales del personal que labora en las operaciones mineras, así como también en la propuesta de horarios de los programas de ESAN que se han ido adaptando a estas nuevas particularidades”.



La excelencia académica de ESAN los ha llevado a liderar por muchos años los rankings en Educación Ejecutiva.